

Elle était très faible Nerveuse et mélancolique

Mme Geo. McKenzie, de Campbellford, Ont., écrit: "Il y a quelque temps, mon cœur et mes nerfs me causaient beaucoup de trouble, et la cause, je crois, c'est que j'étais à l'époque critique du "retour d'âge".

"J'étais très faible et mélancolique, et si nerveuse que je pouvais à peine souffrir le tic-tac de l'horloge et je ne dormais pas bien.

On me conseilla d'essayer les Pilules de Milburn pour le cœur et les nerfs et j'en envoyai chercher une boîte immédiatement; je les pris, et avant d'avoir fini la boîte je me sentais mieux, mes nerfs s'étaient raffermis, aucun bruit ne me troublait plus, et je dormais comme une bienheureuse. Je ne puis trop les recommander à celles qui souffrent comme j'ai souffert."

Prix 50 sous la boîte chez tous les pharmaciens et les détaillants ou envoyées directement par la maille sur réception du prix par la T. Milburn Co., Limitée, Toronto, Ont.



GOITRE Une dame qui essaya tout en vain et découvrit enfin un Remède sur et simple envoi tous détails GRATUITEMENT. Alice May, Box 12 AT-Windsor, Ont.

GRATIS CETTE MONTRE Demandez 100 paquets de graine de jardin, vendez-les à vos voisins et retournez \$6.00 vous recevrez aussitôt une prime à votre choix. Catalogue de 500 primes sur demande. ALLEN NOUVEAUTÉS, St-Zacharie, Qué.

ABONNEZ-VOUS au Journal Mensuel de Broderie—Musique VENNAT 25 Cents PAR AN 3770, St-Denis, Montréal. Numéro spécimen 5 cents



MALADES DESESPERES

REPRENEZ COURAGE!...

La merveilleuse méthode entièrement végétale qu'un prêtre a découverte, vous sauvera.

Les vingt traitements de l'abbé HAMON,

comprenant: Diabète, Albumine, Prostate, Rhumatisme, Anémie, Ver Solitaire, Nerfs, Epilepsie, Coqueluche, Maladies des Femmes, Vers Intestinaux, Diarrhée, Obésité, Paralysie, Artério-Sclérose, Boutons, Estomac, Varices, Hémorroïdes, Hémorragies, Bronchite, Asthme, Tuberculose, Cœur, Reins, Foie, Constipation, Ulcères de l'estomac, Ulcères Varioleux, Eczéma, etc., etc., et toutes maladies chroniques réputées incurables.

AUCUN RÉGIME RIEN QUE DES PLANTES Brochure explicative très intéressante, française ou anglaise envoyée gratis et franco, sur demande. Adressez:

Laboratoires Botaniques & Marins 430, rue Ste-Hélène MONTREAL, QUE.

Agents demandés dans chaque comté du pays.

LE FEUILLETON DU BULLETIN DE LA FERME No 26

La Terre Enjôleuse

Publication autorisée par la Bonne Presse, Paris.

—Bien des choses, que je ne veux pas vous expliquer ici. Mais tant qu'on n'aura pas changé la mentalité du peuple, on n'aura rien fait. Il est en train de perdre le goût du travail, il a un poil dans la main, et ça, c'est une grave maladie, car un peuple qui s'amollit est un peuple perdu. On veut faire sa petite situation, travailler le moins possible, et s'amuser le plus que l'on peut. Bon sang! on n'est pourtant pas sur la terre uniquement pour s'amuser! Vous qui haranguez le peuple, au lieu de lui parler de ses droits, vous feriez mieux de lui parler de ses devoirs. Car il n'y a pas que les droits, il y a aussi, et surtout, les devoirs, et le premier de tous, c'est le travail. Vous nous parlez de la loi de huit heures: qu'est-ce que nous en ferions? On ne peut tout de même pas dormir pendant seize heures. Mettons qu'il faut deux heures pour les repas, ce qui est exagéré, il restera encore quatorze heures. Comment les employer? A s'amuser? A faire des sottises, à courir au café, ou dans des endroits pires? car le temps qui n'est pas employé à bien faire est employé à mal faire. On dit que le peuple des campagnes a peu de vices; c'est bien simple: il n'a pas le temps. Tout entier à sa tâche, il ne peut pas virer à gauche ni à droite; il suit son droit chemin. Et c'est encore lui qui sauvera la France de la dépopulation. Quand il lui faudra absolument des bras pour cultiver la terre, quand il aura vu que les mercenaires ne remplacent pas la famille, il aura des enfants autant qu'il en faudra. Vive Dieu! la race française n'est pas près de finir.

Des acclamations prolongées accueillirent cette péroraison, que tout le monde avait pu entendre, car maître Lambert avait parlé de sa forte voix, qui avait résonné bien haut, sous la voûte des halles. On se bousculait pour le voir, et des mains se tendaient vers lui. Mais le fermier, qui avait d'autres soucis, dit à Jacques Fouché:

—Eh bien! Fouché, que faisons-nous ici? Il est plus de 3 heures, et il nous reste encore bien des choses à faire. Qu'allons-nous décider?

—Allons, sans tarder, au Comité agricole.

Fouché et Lambert sortirent, entraînant leurs collègues. La foule suivit; le conférencier et son entourage restèrent seuls.

Sur la place, les agriculteurs s'agitaient, et un vieux à la figure tannée par le soleil, mais à l'œil encore vif, demanda à Fouché:

—Que pensez-vous de cela, vous qui êtes instruit sur bien des choses? Viendra-t-elle, la loi de huit heures?

—Ne le croyez pas, dit Fouché, qui éprouvait le besoin de rassurer ses concitoyens. Il est loin, le jour où l'on régentera le travail des agriculteurs. Nous ne dépendons de personne; aucune loi ne peut nous asservir.

—Vous niez donc le progrès? dit une voix hostile parmi la foule.

Pierre Lambert chercha d'où venait cette voix, et il aperçut Léon Rivaud, qui, debout sur un banc de pierre, lui adressait, ainsi qu'à Fouché, des regards de haine.

—Jamais de la vie! riposta Fouché avec énergie. Seulement, le progrès, en marche depuis la création du monde, n'est pas l'œuvre d'un jour, mais des siècles. Ce n'est que lentement que le sort de l'humanité s'est amélioré. Si je crois au progrès! Je sais fort bien qu'un jour viendra, peut-être pas très éloigné, où les agriculteurs, pour le moment un peu méprisés, sauront bien se faire écouter, pour exposer leurs besoins. Nous sommes le nombre, nous serons la force, mais, cette force, nous n'en abuserons pas. Il n'y a pas de têtes chaudes parmi nous.

—Vous me faites plaisir, dit le vieil agriculteur. J'étais inquiet, ma parole! Quelques instants plus tard, Fouché disait à Lambert en se dirigeant vers les bureaux du Comité agricole:

—Voyez comme il faut peu de chose pour alarmer ou rassurer la foule. Si je n'avais pas prononcé ces quelques paroles, beaucoup seraient retournés chez eux inquiets et mécontents.

—Mais pensez-vous ce que vous nous avez dit?

—Certainement. Pour convaincre, il faut être soi-même convaincu.

—Vous croyez donc que nous n'avons rien à redouter de la loi de huit heures?

—Je le crois. Elle est peut-être applicable dans les grandes exploitations, qui sont des usines plutôt que des fermes, mais elle est pratiquement impossible dans notre pays de petite propriété.

—Mais, justement, on parle de supprimer la petite propriété qui ne se prête pas à la culture moderne.

—Hum! dire et faire sont deux. Pensez-vous que celui qui possède un modeste champ, dont il vit, s'en laisserait volontiers déposséder?

—Ce serait une injustice, mais après?...

—On ne la commettra pas, soyez tranquille. Pour la petite propriété, elle a ses avantages et ses inconvénients. Je connais des communes, vers les Charentes—je pourrais les nommer, où le sol est morcelé jusqu'à l'émiettement. Voici, par exemple, un cultivateur, père de trois enfants, qui possède trois pièces de terre, de trois boissellées, chacune. C'est peu, mais vous savez comme moi que beaucoup n'en ont pas autant. A sa mort, il serait logique que les enfants prissent chacun une de ces pièces de terre. Au lieu de cela, ils les partagent-toutes les trois en trois parties égales. Qu'ils aient chacun trois enfants, que ceux-ci en aient également trois, et que le partage se continue de la même façon, il viendra un moment où la part de chacun ne sera pas de la valeur d'un sillon. Que pensez-vous de cette façon de dépecer la terre?

—Qu'il ne faut pas l'aimer pour la traiter ainsi.

—Cet état de choses est le résultat des lois qui nous régissent: le code civil, avec ses préoccupations égalitaires, a pulvérisé l'héritage. Il est de la petite propriété comme des très bonnes choses: il ne faut pas en abuser. Mais la supprimer brutalement, ça, c'est une autre affaire, parce que, voyez-vous, la propriété, petite ou grande, mais la petite surtout, c'est une chose sacrée. Ce que vous tenez de vos pères, ou ce que vous avez gagné par votre travail, vous appartient; personne n'a le droit d'y toucher. Seulement, on pourrait remédier à de tels abus par de bonnes lois, bien sages, bien faites.

—Je ne vois pas...

—Mais si, mais si... C'est que vous êtes de la vieille école et que vous n'aimez pas les nouveautés.

—Les nouveautés, voyez-vous, ça me rend méfiant. J'en ai tant vu, de ces nouveautés, qui ne valaient pas grand chose.

—Il y en a de bonnes. Ainsi, on pourrait interdire aux héritiers de diviser une pièce de terre au-dessous d'une certaine contenance; au-dessous de deux boissellées, par exemple. Voilà pour la question d'héritage, mais il y a d'autres façons de reconstituer la propriété. Quand un champ, qui vous touche, est à vendre, vous avez tout de suite envie de l'acheter, et vous êtes tout disposé à faire un sacrifice d'argent pour l'avoir. Ainsi faisant, vous agrandissez votre domaine, et vous ne causez de tort à personne. C'est cette tendance à s'agrandir que les législateurs devraient favoriser. Quand une pièce de terre est à vendre, le propriétaire du champ d'à côté devrait avoir la préférence sur les autres acheteurs, et si cette terre a été vendue sans qu'il en ait eu connaissance, il devrait avoir le droit de former opposition, afin de pouvoir la racheter à son tour. Qu'auriez-vous à dire contre des lois conçues dans ce sens?

—Ma foi! je n'ai qu'un regret: c'est que

Au Lecteur

Ce feuilleton peut être lu par tous les membres de la famille. Il est absolument irréprochable. Dire qu'il nous vient de la Bonne Presse, de Paris, suffit. Ceux de nos lecteurs qui désireraient prendre un abonnement à ces romans maintenant bimensuels, n'ont qu'à envoyer 24 francs à "La Bonne Presse", 5 rue Bayard, Paris. Au cours du tout cela ne représente que quelques sous. Et ils recevront deux romans tous les mois pendant un an.

Advertisement for CREOPHOS NYAL. Text: Etes-vous surmené, épuisé? Cet état ouvre la porte à la maladie!... Le CREOPHOS NYAL est un si puissant réparateur de l'organisme que nous le garantissons—nous vous rembourserons si vous n'êtes pas satisfait. Unique Consignataire: La Pharmacie NYAL. Qui dit: "Nyal" Dit: "Sans Rival".

ces lois n'existent pas déjà. Si elles étaient en vigueur, beaucoup de pièces de terre qui me convenaient fort, et que je n'ai pu avoir, seraient à moi aujourd'hui. (à suivre)

Elle se sentit mieux disposée à l'ouvrage après en avoir pris

C'est ce que dit une femme d'Ontario après avoir fait usage des Pilules de Dodd pour les Reins.

Mme C. Shank, souffrait de mal de reins et de sensation de fatigue

South Cayuga, Ont., 2 avril (Spéciale)—"Si je n'avais pas commencé à prendre des Pilules de Dodd pour les Reins, je suis sûre que j'aurais été obligée de demeurer au lit, écrit Mme C. Shank, une résidente bien connue de cet endroit. Je n'avais plus de vitalité et travailler ou non m'était indifférent. Je suis toujours très occupée, ayant trois enfants. Je devenais si fatiguée que je ne savais plus comment faire pour continuer mon ouvrage. Après avoir pris des pilules de Dodd pour les Reins, je me sentis mieux disposée au travail. J'ai grande confiance en elles et j'en garde toujours sous la main. Pour le mal de reins, je puis recommander les Pilules de Dodd pour les reins. Je sais ce qu'elles ont fait pour moi."

L'hiver est la saison de mauvaise santé. Votre force de résistance est moindre par suite du froid continu, des vents glacials, de la neige et de la pluie. A moins que vous ne conserviez votre vitalité au diapason, vous deviendrez certainement une facile victime du Rhumatisme, des Rhumes, de la Grippe et de la Débilité générale. Prenez des Pilules de Dodd pour les Reins et conservez vos forces.

PLUS DE LUMIERE!

EN VOICI! pour abréger la durée et améliorer la qualité du travail sur la ferme le chantier et partout! C'est une véritable "clarté du jour" qui déborde librement et à flots du fameux

FANAL A GAZOLINE COLEMAN.

"La lumière aux milliers d'usages." Toujours disponible, qu'il fasse beau ou mauvais; il éclaire 60 heures au gallon; ne peut faire explosion même si renversé accidentellement. Il est garanti. Prix: \$9.50.

On a le cœur gai au travail en son aimable compagnie—procurer-vous en un. Prix de \$9.50 marchands tiennent en magasin les Lampes et Fanals Coleman; voyez le vôtre au sujet de ces merveilles d'utilité et s'il ne les a pas écrivez à Dept. 3103.

THE COLEMAN LAMP CO., LTD. Coins rue Queen Est et Ave Davies TORONTO (8) Canada. Faits en Canada.



ACHETEZ ET VENI

(Suite de la pa

Animaux à

A VENDRE.—Chevaux, ver et d'été très beaux sur automobiles aussi deux emplacements du village. A prix raisonnable. Ouellette, Ste-Hélène, Kamourisc.

A VENDRE.—Beaux porcelets nés le 29 février de vieilles mères semaines \$11.00 mâles, \$10. fe Armand Beauregard, St-Domi

A VENDRE.—Deux taureaux ans, 2 taures d'un an; 2 taures 2 taures de trois ans pleines. U maux sont de race Short Horn Fortier, cultivateur, St-Pierre gantic, P. Q.

A VENDRE cochons Chest femelles, nés le 10 et 11 févr jeunes et vieilles mères. Auss de 18 mois enregistré, la mère s d'Or. Adresse: Maurice Ve Clé Arthabaska, P. Q.

A VENDRE cochons blancs gistrés, femelles nées 7 mars mères. Prix six semaines. \$1 (Siméon Foulon, Beauceville, P. Que.

A VENDRE taures et taure an et 2 ans, accrédités, inscr sujets du printemps. Oéufs r lentes pondueuses \$1.00 pour l vour, St-Thomas Pierreville,

AYRSHIRES enregistrés et dre veaux des deux sexes pro trées et d'autres sous contr vre d'élite, classe A. Chest \$11.00 à six semaines, né le 25 fé Victoriaville, P. Q.

AYRSHIRE à vendre. Un à vendre âgé de 16 mois pro crites au Livre d'Or et enrégistrées supérieures A au Livre d'Éli veaux mâles et femelles de v nés en janvier. S'adresser à West Broughton, Clé Beauce, l

HOLSTEIN enregistrés et à bonnes vaches à lait, veaux Taures 1, 2, 3 ans, bœufs 1, garantie. Ulysse Desautels, Clé Bagot, P. Q.

MALES ET FEMELLES (très le père et la mère ont obt position, très bonne lignée, nés chez Percheronne enregistrés noire. S'adresser à F.-X. Labbi No 2 P. Q.

PORCELETS CHESTER E et 6 mars 1928, mâles et femel celets seront livrables à l'âge d les certificats seront fournis Robitaille, Charlesbourg, Clé

SUPERBES PORCELETS gistrés, nés 13 mars, mère \$12.00, femelles \$9.00 à votre: Amédée Marier, Drummondvi

A VENDRE.—Beaux type d'un an prêt pour service. tous provenant de mère au L importés classés A. A. Troupes Yorkshire améliorés nés le 21 à 5 semaine Vieilles mères. Village des Aulnaies, Clé L'Is

A VENDRE.—Vingt cochons nés en mars d'une vieille mère ans, à vendre à très bas prix A. Gagné, Weedon, Clé Wol

A VENDRE deux taureaux contrôle laitier, prix \$50.00 et et demi bon reproducteur \$7 printemps troupeau Holstei cochons Yorkshire 7 semaines bonne condition. Thomas I Clé Fontenac, P. Q.

ANIMAUX AYRSHIRE taureau de 22 mois, provenant quelques vaches et plusieurs nés en février, mars et avril sélectionnés sous contrôle po peu accrédités. Prix modérés J.-Jules Bélanger, cultivateur Kamouraska, P. Q.

CHEVAUX PER

Etalons et juments de race enregistrés, trois étalons de l'un des 4 ans est gris noir, le Tous ces étalons sont de poi 1700 lbs. Deux ont été imp France, l'année dernière et de ma ferme. Permis de mon J'ai aussi quelques juments et des États-Unis, qui donne temps. Quarante têtes de bé tres, troupeau accrédités, dix Livre d'Or. Jeunes reprod Chester White nés en février e Policier Allemand, bergers faciles, Sélectionnés, gars St-Jean Port Joli, Clé L'Islet,

AYRSHIRES A

Taureaux Ayrshire enregistrés à quinze mois, provenant d soigneusement sélectionnés, qualité, fils de Sir Andrew l St-Sulpice. Troupeau accrédi Soit que vous achetiez par e vous veniez voir, vous serez à La Ferme Belterre, Ed R. R. No 1 St-Hyacinthe, Q 11, 13, 1